

Rencontre avec le journaliste Hani Alzeitani au lycée Alexandre-Dumas

Dans le cadre de l'opération "Renvoyé Spécial" au lycée professionnel Alexandre-Dumas, projet initié par Nathalie Fabre, professeure de lettres, et Fabienne Appy, la documentaliste, le journaliste syrien Hani Alzeitani est venu, jeudi dernier, pour témoigner de son parcours de journaliste exilé auprès des lycéens de terminale Bac pro gestion administrative.

Originaire de Damas, il était chercheur pour le Centre syrien pour les médias et la liberté d'expression. Il a dénoncé les violences faites aux journalistes syriens et a également participé à la sur-

veillance des médias durant les élections de l'Assemblée du Peuple en 2008, puis des élections présidentielles.

Aujourd'hui, résident de la "Maison des journalistes", il participe activement au programme de sensibilisation à la liberté d'expression et aux valeurs démocratiques. Le journaliste ne parlant que très peu le français, c'est un professeur de mécanique qui a servi d'interprète.

Des échanges émouvants

À l'issue de cette rencontre certains élèves ont exprimé leur ressenti : « Cette rencontre m'a permis de me rendre réellement compte

des problèmes de la Syrie. J'ai beaucoup apprécié », ou encore « C'était une rencontre très émouvante. Cela nous a fait prendre compte que tous les jours, des personnes se battent pour la liberté d'expression. Des gens quittent leur famille, sont emprisonnés et même torturés pour que, plus tard, leur pays ait la possibilité de s'exprimer librement ».

Ce débat avait été préparé en amont avec les élèves, qui s'étaient documentés au CDI sur la Syrie, la liberté de la presse en France et en Syrie. Ils avaient réalisé des panneaux et des diaporamas.

Annie LELLOUCH



Le journaliste syrien a beaucoup touché les jeunes lycéens.